



## Öffentlicher Vortrag

# Nachhaltige Entwicklung Der Mensch und das System Erde

**Dr. Hannes Petrischak, Forum für Verantwortung, Otzenhausen**

**am Donnerstag, 18. August 2016 um 19:30 Uhr  
in der Grünen Schule des Botanischen Gartens der  
Johannes Gutenberg Universität Mainz**

Die Menschheit greift immer stärker in das System Erde ein: Der Klimawandel nimmt spürbar Fahrt auf, durch die Vernichtung der Artenvielfalt droht sogar ein Massenaussterben auf unserem Planeten, die Stoffkreisläufe werden umgestaltet. Immer mehr Wissenschaftler sprechen daher vom Anthropozän, dem „Menschenzeitalter“. Es ist davon geprägt, dass der Mensch die Erde verändert und damit seine eigenen Lebensgrundlagen gefährdet. Was sind die Treiber und die Auswirkungen dieser nicht nachhaltigen Entwicklung? Welche Perspektiven und Wege in Richtung Nachhaltigkeit gibt es?

**Dr. Hannes Petrischak** ist Biologe und Geschäftsführer der Stiftung Forum für Verantwortung. Seit 10 Jahren engagiert er sich in der Bildungsinitiative „Mut zur Nachhaltigkeit“, die mit einer Buchreihe von namhaften Wissenschaftlern, didaktischen Materialien, Seminaren und Vorträgen die Zivilgesellschaft für nachhaltige Entwicklung mobilisieren möchte.

